



Maastricht

SECTEURS DE COOPÉRATION ÉCONOMIQUE

Les échanges économiques transfrontaliers sont très développés. Par ailleurs, les autorités publiques et parapubliques encouragent et soutiennent ces initiatives à travers de nombreux projets.

- **Le projet Top Technology Cluster (TTC)**⁷³ visait la création de consortiums transfrontaliers de PME dans les trois domaines de pointe de la région. Cette initiative a mis en œuvre de nombreux outils comme : des événements de réseau, un accompagnement par des conseillers « business development support » et des vouchers pour l'innovation, desquels les consortiums pouvaient bénéficier pour recevoir les premiers conseils dans la structuration de leur partenariat.
- **Le projet Cross-border Cluster Stimulation (GCS)**⁷⁴ s'inscrit dans la continuité du projet TTC. Ce projet a offert des subventions entre 100 000 € et 250 000 € à des consortiums transfrontaliers de PME, afin de faire de la recherche industrielle et initier le développement de nouveaux produits.

⁷³ Réalisé entre 2011 et 2013 et co-financé par le programme Euregio Meuse-Rhin, www.ttc-innovation.eu. Voir la fiche projet page page 125.

⁷⁴ Réalisé entre et co-financé par le programme Euregio Meuse-Rhin.

MARCHÉ DE L'EMPLOI

Sur le territoire de l'Euregio Meuse-Rhin, on compte environ 33 000⁷⁵ travailleurs frontaliers. Les plus grands flux sont entre le Limbourg belge et le Limbourg néerlandais. Il y a aussi des flux importants entre la Communauté germanophone de Belgique et l'Allemagne (car beaucoup d'Allemands résident en Communauté germanophone et travaillent en Allemagne, mais aussi car beaucoup de Belges germanophones travaillent de l'autre côté de la frontière).

⁷⁵ Source: Grenzinfopunkt